تحديد المسافات الأمثل لتحمل السرعة الخاص على وفق معدل النبض وعلاقته بأنجاز 400 متر لعدائي العراق بأعمار 14-16 سنة
بحث مقدم من قبل الباحثة

وصال صبيح كريم 

   ملخص البحث :- 
تعد فعالية 400م  من المسابقات التي أصبحت مجالاً خصباً في مجال فسيولوجيا التدريب الرياضي , وتحتل صفة تحمل السرعة بالسباق من الصفات المهمة في ركض 400 م والمتطلبات الأخرى للفعالية , إن أهمية البحث  تكمن في وضع او تحديد مسافات لتحمل السرعة الخاص وفق اسس علمية الا وهي معدل النبض وبالتالي ممكن معرفة المسافات الأمثل لتحمل السرعة الخاص.
أما مشكلة البحث هو عدم استخدام اختبارات لقياس تحمل السرعة الخاص من خلال علاقته بلأنجاز و وفق مؤشر النبض.
اشتمل هدف البحث إلى تحديد المسافات الأمثل  وفق مؤشر
 النبض من خلال الأنجاز لفعالية 400 م .
وفي مجالات البحث فكان المجال البشري هو مجموعة من رياضي فئة الناشئين 
بأعمار ( 14 ــ 16 ) سنة والمدة الزمنية التي تم فيها  البحث من6 / 3 / 2009الى 28/8/2009 وكانت للمراكز التدريبية لمحافظات العراق . 
كما استنتجت الباحثة مايلي : 
1   .  أدى أسلوب العمل على وفق مؤشر النبض  إلى تحديد مسافات لقياس  تحمل السرعة لخاص لفعالية ركض 400 متر  في راحة التامة .
2  . ادى اسلوب الأختبار على وفق مؤشر النبض الى تحديد المسافات المثلى لقياس تحمل السرعة الخاص لفعالية ركض  400 م .
 وعليه توصي الباحثة :- 
1.   آعتماد المسافات التي تم التوصل اليها لفعالية ركض (400،) متر هي آختبارات مقننة لقياس تحمل السرعة الخاص للناشئين. 

2. آستخدام المسافات التي تم تحديدها مسافات لتدريب وتطوير تحمل السرعة الخاص لفعالية (400) متر . 
3. إجراء دراسات أخرى مشابهة وللقدرة نفسها للمتقدمين والنساء . 
4. إجراء دراسات أخرى ومشابهة على أركاض الحواجز والمسافات الطويلة.         
Abstract
 
Indentify the best Distances   to Special Endurance Speed ACCORDING TO PLUS and It's Relation with Performance OF 400 M for Iraq Runners     (age 14-16 years)

 

    400m one of the important races had a fertile field in physiology training endurance of speed occupied in important degree. Aim of the research to put the true scientific foundation when choose Distances to Special Endurance Speed ACCORDING TO PLUS .
The problem it not use Indentify distances to measure special speed endurance repetition according pulse on training. 

The aim Indentify the batter Distances   to Special Endurance Speed ACCORDING TO PLUS and It's Relation with Performance OF 400m.

This research applicant on player (14 – 16) year. The period of specified between6 / 3 / 2009to 28 / 8 / 2009in Iraq Cityes .
The researcher reached at the following    .

1. It is possible from dealing in scientific way according to athletic training science, exercise physiology, test and measurement, and experts to specify the best distance to measure tolerate  speed endurance for short and middle distances.

2. It was confirm that the recommended distance is really good to measure that ability.

The recommendations are:

1.Using these  standard distances to train and develop speed endurance for these distances (400m).

2.Using this study on alit and women.

3. make another study on long distance and hurdle event.
